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这本来是一场价值不大的比赛， 西部联盟最后
一名的洛杉矶湖人队早已坐实了其西部最后的席
位，而对手犹他爵士队也在西部战绩不佳。 但只因
为这是科比最后一场职业生涯的比赛，这场比赛成
为全球瞩目的焦点。 斯台普斯体育馆疯狂涌入了几
百名记者，证件早早地就停止了申请。 足球明星大
卫·贝克汉姆、好莱坞影帝杰克·尼克尔森、美国歌
坛大佬 JAY-Z、科比的队友“大鲨鱼”奥尼尔，各路
明星齐聚洛杉矶。 湖人队的主场已经很多年没有这
么热闹了。

科比既是导演也是演员。 他一个人拿下 60 分，最
后一节就得到 23 分，他帮助球队在最后时刻反超，他

一个人就带领球队反败为胜。 在长达 20 年的职业生
涯的最后一刻，科比用如此完美而励志的方式给自己
的 NBA 画上句号，这远比电影更加戏剧化。 这场比赛
已经不是比赛了，胜负没有人去关心，人们只要看到
科比的表演就可以了。 即便湖人输了，只要科比的表
现惊艳，这就是一场精彩的大戏。 而如果科比让这场
比赛带有更大的戏剧性，那就更完美。

60 分，45 分钟， 这哪里是退役的节奏？ 很多球员
的巅峰比赛也打不到这样。 科比难道就这样走了？ 他
完全可以再打下去。 不过科比说了：“我非常确定，确
定我走了。 我把我的灵魂留在了这里，这样的比赛让
我很安心，很满足，我从心底里感谢所有人。 ”

仍是直管足球的副总裁

因为最早曝光此消息的门户网站描述中“刘永灼
下课疑似为亚冠战绩不佳买单”的说法，外界普遍认
为，刘永灼此次不再担任俱乐部董事长一职，是因为
球队在亚冠赛场上的糟糕表现以及天价外援马丁内
斯的引进并未达到期望中的效果，因此刘永灼此次是

“背锅下课”。
不过下课的说法或许言过其实， 据记者了解，刘

永灼目前在集团分工上，仍然是直管足球俱乐部的恒
大集团副总裁，整体把握俱乐部发展方向。 梳理一下
恒大俱乐部的董事长变化，也能发现这并非刘永灼第
一次卸任董事长的职位。

2014 年之前，恒大俱乐部董事长先后由恒大集团
副总裁刘永灼和恒大俱乐部总经理康冰担任。 2014 年
6 月，阿里巴巴入股恒大俱乐部后，董事长采取轮值，
阿里巴巴集团首席运营官张勇担任轮值后的第一任
董事长。 2015 年 6 月，任职满一年的张勇卸任，由恒大
副总裁、负责集团品牌工作的柯鹏接任。

之后恒大淘宝足球俱乐部在新三板挂牌，2016 年
1 月，董事长柯鹏、常务副总经理麦建乐和董事张鸿平
递交了辞职报告。 新三板挂牌公司恒大淘宝 2 月 5 日
发布公告，经公司第一届董事会第六次会议审议并通
过，任命刘永灼为恒大淘宝俱乐部董事长。

接近恒大的知情人士告诉记者，2014 年 6 月阿里入
股后， 刘永灼不再担任董事长直到 2016 年 2 月，“不过
在这段时间，俱乐部的重要事务仍然由刘永灼负责。 这
其中包括引进两位千万欧元先生高拉特、阿兰，处理里
皮与卡纳瓦罗的帅位交接，签下斯科拉里接替卡纳瓦罗
等。 2015 年赛季后半段恒大亚冠和中超双线冲刺，刘永
灼重要场次也全部到场。那时候没有董事长的头衔并未
影响他分管足球俱乐部。 现在的情况和当初也一样。 ”

未来重心或将移至恒大新业务

据记者了解， 其实早在亚冠小组赛前三场比赛期
间，恒大内部就有了刘永灼或将不再担任俱乐部董事
长的说法。 之所以做出这一人事调整，主要是考虑到
刘永灼在恒大集团内部还担任多个重要职务，尤其是
恒大互联网金融方面的全新业务， 比如恒大金服等。
这一任免，主要还是让刘永灼能够将更多的精力用在
恒大的新业务方面。

一个有意思的细节是，在刘永灼新浪微博上，认证
头衔还是：恒大副总裁，恒大淘宝足球俱乐部董事长，
恒大互联网集团董事长。 旧头衔虽未及时删除，但这
也印证了刘永灼未来工作中很重要的内容将是恒大
互联网业务。 2015 年 6 月 29 日，签约保利尼奥的消息
成为刘永灼发布的第一条微博。 2016 年 3 月 1 日，刘
永灼在微博上发布了恒大亚冠小组赛第二场客场与
悉尼的比赛海报，在这之后 40 多天时间内，他的微博
再未更新， 似乎也从侧面印证了分工即将调整的消
息。

新人能否镇得住场子？

知情人士称， 此次恒大方面推荐李一萌出任俱乐
部董事长，主要是要加强俱乐部管理，包括加强内外
援引进管理，加强俱乐部经营管理，按照既定的“全面
增加经营收入，力争 2016 年开始实现盈利”目标，提高
俱乐部经营盈利能力。

据了解， 刘永灼的代替者李一萌在恒大集团任职
多年，曾在多个地区公司任职，一直以来主要负责营
销方面工作。 李一萌主要的工作任务将会是俱乐部的
经营业务，实现俱乐部的“盈利”目标。 从李一萌的履
历来看，这也和恒大俱乐部希望“力争 2016 年开始实
现盈利”的目标相吻合。

对于加强俱乐部管理和加强内外援引进管理这两
方面内容，在足球具体业务上，让一个完全门外汉来
管理， 恒大的这一调整被外界认为具有很大的风险
性。 当然，刘永灼在 2010 年掌管恒大俱乐部前，也是
一个足球圈的新人。 但是今时不同往日，如今的恒大
已经成为整个业内最成功的俱乐部，此时让一个新人
掌舵，难免会让人担心。 因此有一种说法是，在李一萌
对于俱乐部日常足球事务管理尚未上手之前，俱乐部
总经理康冰将更多地负起责任来。 （据《东方早报》）

科比告别赛
一部好莱坞大片

据新华社纽约 4 月 14
日体育专电 世界电影的
圣地好莱坞在洛杉矶，不
过 2016 年 4 月 13 日这
天晚上，最好的好莱坞大
片在离星光大道几英里
远的斯台普斯体育馆里
上演。 科比·布莱恩特用
独得 60 分的表演完成了
这部大片， 结束了他 20
年的 NBA 生涯， 也将一
场传统的 NBA 比赛变成
了一部电影。

刘永灼退居二线，
恒大冲刺盈利战略目标？

13 日中午，恒大集团发布内部文件，内容称：根据公司战
略发展需要，经集团公司研究决定，推荐李一萌同志出任广
州恒大淘宝足球俱乐部董事长，不再担任原职务，从发文之
日起执行。

这个人事任命决定意味着现任俱乐部董事长刘永灼将卸
任，刘永灼曾长期担任恒大足球俱乐部董事长一职，被业界
认为恒大王朝的奠基者。 他的卸任成为 13 日国内足坛最重
磅的消息，外界也流传出“下课”“背锅”等不同的声音。那么，
刘永灼的卸任，真的是因为恒大亚冠即将出局的后遗症？

据新华社北京 4 月 14 日体育专电（记者苏斌 黄
杰）为备战里约奥运会，中国男篮队员 14 日从北京出
发，前往昆明海埂基地进行高原集训。继续担任球队主
教练的宫鲁鸣将于 17 日与球队会合。

据中国男篮领队柴文胜介绍， 此次前往海埂集训
为期 22 天，主要以体能恢复为主。“这几年中国男篮非
常重视体能训练，包括去年亚锦赛九战全胜，整支球队
都保持充沛的体能， 这和平时的体能训练是分不开
的，”他说。

围绕着男篮集训， 备受外界关注的另一个话题是
宫鲁鸣的去留。 12 日，中国篮协官网发布通知，宣布宫
鲁鸣继续担任中国男篮主教练，带队备战里约奥运会。

在 14 日从天坛公寓出发的人群中，记者并未发现
宫鲁鸣的身影。柴文胜说，对于宫鲁鸣来说目前时间较
为紧张，宫鲁鸣还需在家整理一些与训练相关的材料，
将于 17 日与球队在海埂会合。

前往海埂集训前， 中国男篮在北京进行了一段时
间的恢复性训练。柴文胜表示，由于个别队员休息时间
比较长，目前来看恢复训练的效果还有所欠缺，海埂集
训依然面临比较重的任务， 球员们对此心理上也已做
好了准备。

“希望球队（通过集训）能达到进行比赛的状态。目
前较多球员的状态还不足以面对强敌， 我们希望能通
过三周时间的训练基本能达到比赛状态， 在接下来的
三场热身赛中给大家奉献出好的表现，”柴文胜说。

据悉，结束此次高原集训后，中国男篮将于 5 月 5
日前往南宁， 备战 5 月 6 日与澳大利亚男篮职业联队
的首场热身赛。 在 5 月 8 日和 10 日，中国男篮还将与
对手在广州和北京有两次交手， 其中北京的比赛将在
北京乐视体育生态中心（五棵松体育馆）进行。 这也是
男篮自 2008 年北京奥运会之后首次返回五棵松体育
馆比赛。

中国男篮
前往海埂集训

据新华社巴黎 4 月 13 日体育专电（记者张寒）法
国足协 13 日发布公告，宣布皇家马德里队前锋本泽马
已经正式被排除在欧锦赛阵容的可选球员范围之外。

当天下午早些时候，本泽马在社交网络平台推特
上说：“对于我个人以及那些始终支持我的人来说，一
个不幸的消息是，我不能代表法国队出战欧锦赛了。”
法国足协稍后确认了这一说法。

公告中说，鉴于本泽马卷入前法国中场瓦尔布埃
纳性爱视频敲诈案的调查尚未结案，而禁止本泽马与
原告接触的法庭令也已取消，法律上不存在阻止这名
法国顶级射手入选国家队的障碍，但足协主席勒格拉
埃和法国队主教练德尚讨论后认为目前的情况不宜
重召本泽马归队。

“球场上的表现固然重要， 但并非法国队考虑是
否征召某名球员的唯一决定性因素。 ”公告中说，“这
名球员的加入是否有利于球队的团结，他能否融入这
个集体，以及他是否具有榜样式的社会形象，都应被
纳入考虑。 ”

法国队正式
拒本泽马于门外

里约奥运交通要道
取得“重大进展”

据新华社里约热内卢 4 月 13 日体育专电 里约交
通部门 13 日表示， 专为 2016 年里约奥运会修建的地
铁 4 号线在上周末终于全部打通了沿海隧道， 这一
“重大进展”将让该线路得以在奥运前完工。

里约巴哈区的奥林匹克公园位于该市西南部，距
离南部市中心和海滨旅游区大约 45 公里，在道路通畅
情况下需要一小时车程，高峰时段需要近两个小时。

为了方便奥运期间大批观众和游客观赛，里约在
沿海公路沿线修建连接奥林匹克公园和市中心的地
铁 4 号线，该线路每天将运送 30 万人，可以帮助 2000
辆车在路上节省一小时，也使从里约市区到奥运核心
区的用时缩短半小时左右。 不过，这条线需要穿过沿
海山脉，给隧道挖掘制造许多难题，整个工程也因此
十分拖沓。

好在里约交通部门表示， 沿海隧道在上周末已全
部打通。 目前在沿海隧道内已铺设完 22 公里的轨道，
而在打通隧道之后，最后的一公里轨道将可以铺设。 不
过，该线路的地铁站建设进度仍不乐观，已无法按照原
计划在 5 月通车，需要等到 7 月下旬才能通车，而那时
距离 8 月 5 日奥运开幕还有不到一个月， 留给地铁运
营方的测试时间非常有限，这或将成为一大安全隐患。


